

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 20 de abril de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** En crisis, la representación de estudiantes universitarios

**Nacional:** Requiere Enlace evaluaciones complementarias: SEP y SNTE

## SALUD:

**Estatad:** Hay 2,300 casos de Sida en el estado

**Nacional:** Cada 10 horas se produce un embarazo de niñas o adolescentes violadas en QR

**Internacional:** Anticonvulsivos elevan riesgo de pensamiento y conducta suicidas

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Desempleo afecta a los jóvenes

**Nacional:** Pemex produce mejor y genera más efectivo que Petrobras

## POLÍTICA:

**Estatad:** Espera el SNTE conclusión satisfactoria de revisión salarial en Morelos

**Nacional:** Intervienen teléfonos de militares, fiscales de PGR y policías federales

**Internacional:** Aprueban en Arizona ley que criminaliza a indocumentados

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“En crisis, la representación de estudiantes universitarios”**

Al señalar que los esquemas de representación estudiantil con los que opera la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) son obsoletos y se encuentran en crisis, el grupo Comunidad de Estudiantes Universitarios (CEU) anunció que buscarán reorganizar a los estudiantes para establecer nuevas formas de participación y de representación de los estudiantes universitarios. “Un grupo de estudiantes hemos decidido que es el momento de reorganizar el movimiento estudiantil, buscando nuevas formas de organización y de representación, con la participación de todo el cuerpo estudiantil, con la opinión y la visión de todos y cada uno de los estudiantes, desde los estudiantes de las preparatorias hasta los estudiantes del posgrado. En las escuelas más grandes e influyentes hasta las sedes regionales más nuevas y distantes. Una organización democrática, incluyente, plural, equilibrada, responsable y cercana a los estudiantes”, dijo Fermín Esquivel Díaz, vocero de la CEU. Comentó que la representación estudiantil en el estado de Morelos y en la UAEM, vive una grave crisis, “producto de un sistema arcaico sumergido en los vicios de sus protagonistas, que sólo responden a las ambiciones del presidente en turno y que no trabajan por las necesidades de los estudiantes”, afirmó.

***La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).***

#### **“Apuntan a la cima”**

Ajedrez, tiro con arco, handball, tenis y taekwondo serán las disciplinas con las que Morelos abrirá hoy su participación en la Universiada Nacional, que se desarrollará en Chihuahua. Con una delegación de 39 deportistas universitarios competirá la entidad a partir de hoy hasta el 2 de mayo en ocho disciplinas, toda que vez que el futbol no participará en la competencia. Cuitláhuac Serrato, director de Cultura Física y Deporte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), confía en que la delegación tlahuica refrende o supere lo hecho en 2009, donde se obtuvieron ocho medallas. Después de librar la etapa regional de la Universiada, Morelos ganó boleto en ajedrez, tenis de mesa, tenis, handball, karate, tiro con arco, judo y taekwondo.

***Diario de Morelos, deportes p.2, (Elizabeth Díaz).***

#### **“De hongos, arácnidos e insecticidas”**

Entrevista a la doctora Elba Villegas Villarreal, del Centro de Investigaciones en Biotecnología (CEIB) de la UAEM.

***Diario de Morelos, magazine, p.p.-6 y 7, (Silvia Vargas).***

#### **“18 años de Música”**

Aniversario de la rondalla oro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en el auditorio de Casa de la Ciencia.

***Diario de Morelos, Sociales p.4, (Reynel Ortiz).***

#### **“Incubadora de empresas impartirá cursos de capacitación en UAEM”**

La Incubadora de Empresas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a través de Nacional Financiera, impartirá en el auditorio César Carrizales, una serie de cursos dirigidos al público en general y la comunidad estudiantil de ésta universidad, las inscripciones estarán abiertas hasta el día en que inicien. Dos de los cursos serán “Forma tu micro empresa” y “13 pasos para hacer tu plan de negocios”, a partir del 30 de abril de 10:00 a 14:00 horas.

***La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).***

#### **“Inició la aplicación de la prueba ENLACE”**

Ayer en Morelos, al igual que en el país, dio inicio la Semana Nacional de Evaluación, que habrá de aplicarse del 19 al 23 de abril a 239 mil 940 alumnos de tercero, cuarto, quinto y sexto grados de primaria, así como a los estudiantes de primero, segundo y tercero de secundaria, de las mil 544 escuelas públicas y privadas en Morelos. Ayer en Yauatepec, dio inicio esta evaluación en una primaria, en donde el secretario de Educación del gobierno del estado, José Luis Rodríguez Martínez, dijo que no se recortarán clases, ni se tomarán actitudes de alarma en las escuelas. El funcionario desmintió que el viernes pasado las autoridades hayan dado indicaciones para suspender labores o adelantar la conclusión de las clases en el horario de la tarde, pues dijo que ante los casos de psicosis como el del pasado viernes, las autoridades deben reaccionar con calma para no tomar medidas precipitadas. Afirmó que las autoridades deben ser mesuradas, pues en un caso de alarma se pueden provocar accidentes e insistió que se cuenta con un plan emergente, pero será usado cuando el caso así lo amerite. El evento de inicio de esta prueba se lleva a cabo en la Primaria Miguel Hidalgo, del municipio de Yauatepec, donde autoridades educativas y del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) iniciaron la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), que contará, al igual que en años anteriores, con observadores ciudadanos nacionales e internacionales que supervisarán que la evaluación transcurra con normalidad.

***La Unión de Morelos, p.14, (Sergio Gómez); Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz); La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-8, (Martín Sánchez).***

## Nacional:

### **“Requiere Enlace evaluaciones complementarias: SEP y SNTE”**

La prueba Enlace es útil para elevar la calidad educativa en el país, pero también requiere ser complementada con nuevos instrumentos de evaluación, coincidieron autoridades y sindicato magisterial. Elba Esther Gordillo criticó incluso este examen, porque no permite realizar la comparación correcta entre escuelas rurales y urbanas. El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, señaló que el tema ya ha sido discutido con el sindicato, y que hay coincidencia en que la prueba Enlace debe ser acompañada por nuevos elementos de evaluación. Incluso, la profesora chiapaneca informó que el SNTE ya ha presentado diversas propuestas con este fin. Durante esta semana, 16 millones de estudiantes de 135 mil escuelas de primaria y secundaria van a ser evaluados en matemáticas, español y, por primera vez desde que fue puesta en marcha, en 2006, en historia.

*La Jornada, p.39, (Claudia Herrera y José Antonio Román).*

### **“Ingresa Howard Alper a la AMC”**

Ante el crecimiento de inversión en ciencia y tecnología que registran naciones como Brasil y Sudáfrica, en México persiste la negativa por apoyar esas áreas del conocimiento y no aceptar que se les utilice para resolver los problemas del país, afirmó Rosaura Ruiz, presidenta de la Academia Mexicana de las Ciencias (AMC). Luego de encabezar la ceremonia de ingreso del científico canadiense Howard Alper a la academia, quien ha hecho grandes aportes a la química orgánica, Rosaura Ruiz recordó que las academias del mundo han recomendado a los países en desarrollo que inviertan en el sector al menos uno por ciento de su producto interno bruto (PIB), e incluso Europa ha planteado que en 2020 todas sus naciones deben dedicar al menos 3 por ciento. En la región latinoamericana, sólo Brasil destina uno por ciento del PIB, cuando en México apenas rebasamos 0.3 o 0.34 por ciento, sostuvo.

*La Jornada, p.2a, (Gabriel León Zaragoza).*

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Hay 2,300 casos de Sida en el estado”**

A la fecha se registran alrededor de 2 mil 300 casos de Sida en el estado desde que empezó la epidemia hace 26 años, revelan datos del Programa de los Servicios de Salud en Morelos. Señaló que se sigue conservando el tercer lugar de incidencia a nivel nacional y se ocupa el sitio 29 en casos de muertes, ya que con el auxilio de los retrovirales se tiene una tasa de 1.7 por ciento. A pesar de los esfuerzos en el combate contra el VIH-Sida, Morelos registra 12 casos nuevos al mes, por lo que se tienen que tomar medidas urgentes para prevenir la propagación de la mortal enfermedad, afirmó. Revela que en los municipios del área conurbada como: Temixco, Jiutepec, Tepoztlán, Xochitepec, Zapata, Miacatlan y Cuernavaca es donde se registra alta incidencia y en la actualidad hay 524 pacientes en tratamiento infectados con VIH Sida en los centros de Cuernavaca y Ciudad Ayala. Establece que el VIH-Sida sigue predominando en los hombres en una proporción de 4 a 1, pero también ha bajado antes era de 7 a 1; la epidemia cada vez ha tenido más tendencia de afectar a la mujer.

*El Regional del Sur, (Roberto Heredia).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=4854:hay-2300-casos-de-sida-en-el-estado&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4854:hay-2300-casos-de-sida-en-el-estado&catid=42:local&Itemid=63)

#### **“Diabetes e insuficiencia renal, principales padecimientos en Coatetelco”**

La diabetes y, por consecuencia, la insuficiencia renal, son los principales padecimientos entre la población de la comunidad indígena de Coatetelco. Así lo reportó la Dirección de Salud Municipal, la cual destacó que en su mayoría los pacientes no cuentan con los recursos económicos para solventar el tratamiento de estos padecimientos. El director del área, Hipólito Jaimes Jaimes, informó que de acuerdo con las estadísticas de la población de la comunidad, se tienen detectadas a 500 personas con diabetes, de las cuales el 70 por ciento (300 personas) sufren de insuficiencia renal. Jaimes Jaimes destacó que debido a los excesivos costos de los tratamientos para estas enfermedades, se generan complicaciones e incluso el deceso de los enfermos, ya que tan sólo la hemodiálisis tiene un costo estimado de los nueve mil pesos. “Depende mucho del grado de diabetes, lo que en su mayoría acuden al ayuntamiento a los Servicios de Salud a solicitar el apoyo para este tipo de tratamientos. Actualmente se está trabajando en lograr la atención a los pacientes con estos padecimientos, sobre todo de esta comunidad indígena, considerada como de pobreza, para que sean atendidos en el Seguro Social, con costos bajos sobre estos tratamientos”, declaró.

*La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez).*

### Nacional:

#### **“Cada 10 horas se produce un embarazo de niñas o adolescentes violadas en QR”**

Cada 10 horas se produce un embarazo por violación de menores de 19 años en Quintana Roo, habitualmente por integrantes de su familia: padrastros, padres, tíos, hermanos e incluso abuelos. Unas 881 jóvenes y adolescentes fueron preñadas con violencia en 2009, sostuvo el secretario de Salud del gobierno estatal, Juan Carlos Azueta Cárdenas, en una reciente reunión privada con diputados del Congreso local.

*La Jornada, p.32, (Javier Chávez).*

### **“Niños, entre la obesidad y la desnutrición”**

La restricción a la venta de alimentos chatarra en escuelas y la práctica obligatoria de actividad física es un acierto, debido a que alrededor de 40 por ciento de la población infantil de entre tres y cinco años de edad en guarderías de las delegaciones Coyoacán y Tláhuac presentan algún grado de desnutrición o problemas de sobrepeso y obesidad, destaca una investigación del Departamento de Atención a la Salud de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Al hablar en entrevista de los avances del estudio, la especialista Oralia Nájera refirió que los malos hábitos alimentarios y el consumo de bebidas azucaradas y productos con alto contenido de calorías son las principales causas de la mala nutrición. La académica de la UAM, Unidad Xochimilco, detalló que el estudio de detección de problemas de nutrición en niños de preescolar revela que de la muestra de 430 infantes de Coyoacán, 17 por ciento tienen algún grado de desnutrición, 14 por ciento sobrepeso y 7 por ciento obesidad.

**La Jornada, p.43, (Gabriela León Zaragoza).**

### **“El parque La Loma ya es área natural protegida”**

El jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, declaró área natural protegida al parque La Loma, de 73.3 hectáreas, el cual está ubicado en la delegación Álvaro Obregón. Al norte colinda con las colonias Ampliación Torres de Potrero y La Angostura; al este con la colonia San Bartolo Ameyalco y al sur con la barranca La Malinche. En la ceremonia, durante la cual suscribió el decreto que da esta categoría a la zona, Ebrard dijo que aun cuando existen muchos apetitos para desarrollos inmobiliarios y otras cosas en esta zona, a partir de ahora La Loma no puede tener otro uso que no sea la conservación ecológica. El decreto protegerá a las 200 especies de flora y fauna que perviven en el parque, añadió el mandatario capitalino, quien señaló que a fin de que las acciones encaminadas a proteger el área cuenten con la certidumbre presupuestal, no sea abandonada y el plan de manejo vaya más allá de la administración actual, autoridades y comunidad elaborarán un programa conjunto para su manejo.

**La Jornada, p.37, (Bertha Teresa Ramírez).**

### **“Peligran 61 especies por cambio climático”**

El Instituto Nacional de Ecología (INE) advirtió que el cambio climático pone en riesgo a 61 especies de mamíferos y prevé que al menos la mitad de ellas perderá gran parte de su hábitat. De acuerdo con proyecciones que realizó para la primera mitad de este siglo, también encontró que habrá flora que se extinguirá debido a que se reducirán sus espacios por las barreras que imponen las zonas urbanas. El número total de especies conocidas en México es de 108 mil 519, de las cuales dos terceras partes corresponden a animales y el resto a plantas y hongos, por lo que México es la cuarta nación en cuanto a riqueza de especies. En ese estudio se analizaron algunas especies de mamíferos y se encontró que habrá al menos una decena de variedades que reducirán en alrededor de 80 por ciento su área de distribución; se trata de mamíferos relacionados con ecosistemas de bosques de coníferas como el conejo de los volcanes, liebre, tuza o rata de campo y ratón.

**La Jornada, p.42, (Angélica Enciso).**

## **Internacional:**

### **“Anticonvulsivos elevan riesgo de pensamiento y conducta suicidas”**

Los fármacos anticonvulsivos más utilizados, como Neurontin, de Pfizer, y Trileptal, de Novartis, pueden elevar el riesgo de suicidio, de intento de suicidio y de muerte violenta en pacientes que los usan por primera vez, dijo un equipo de investigadores. A diferencia de lo que ocurre en el antiepiléptico genérico de Johnson & Johnson, llamado topiramato o Topamax, el equipo detectó mayor peligro de suicidio en usuarios nuevos de Neurontin, vendido genéricamente como gabapentina; del Lamictal o lamotrigina, de GlaxoSmithKline; de Tripelptal u oxcarbazepina y de Gabitril o tiagabina, de Cephalon. En un análisis, los investigadores observaron también el aumento del riesgo de suicidio con el valproato, que Sanofi-Aventis comercializa como Epilim, y con el Deparkine en Estados Unidos, de Abbott Laboratories. En 2008, la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) exigió que todos los anticonvulsivos incluyeran en la etiqueta una advertencia de que duplican el peligro de tener pensamientos y conductas suicidas a partir del análisis de casi 200 ensayos clínicos.

**La Jornada, p.2a, (Reuters).**

### **“A saldar deuda con el cambio climático”**

Una multitudinaria conferencia arrancó hoy en el corazón de Bolivia, con el objetivo de crear un Tribunal de Justicia Climática y con la esperanza de delinear una estrategia contra el calentamiento global, que sea alternativa a los acuerdos que discuten foros mundiales oficiales. La Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra es una iniciativa del presidente boliviano, Evo Morales, que se celebra en el pueblo de Tiquipaya, en el departamento central de Cochabamba. Este encuentro masivo pretende ser una respuesta a la fallida cumbre de Copenhague de diciembre pasado, auspiciada por la Organización de Naciones Unidas, donde los líderes globales no lograron concertar un documento vinculante para luchar contra el calentamiento global, afirmó el ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, David Choquehuanca.

**La Jornada, p.2, (Rosa Rojas).**

## ECONOMÍA:

### Estatal:

#### **“Desempleo afecta a los jóvenes”**

El desempleo y la falta de atención en cuestión de educación y apoyo en proyectos productivos, son los temas que más afectan a los jóvenes del estado, refirió Elizabeth Jiménez Osuna, regidora del municipio de Xochitepec. “Los adultos mayores tienen un programa, por ejemplo, de 70 y más, pero realmente en Morelos no hay un programa de atención a los jóvenes; hay un Instituto de la Juventud pero realmente no dan el recurso o no es aplicable el recurso como debe de ser para los jóvenes”, aseguró la concejal. Expuso que existe una ley de la juventud que no se cumple. “En el artículo 19, que habla del cumplimiento del estado y del municipio para los jóvenes, en ese artículo nos marca qué es lo que debe de hacer el estado por medio del Instituto de la Juventud, cuál es la instancia en donde los jóvenes pueden ir y pedir algunos apoyos, pero realmente a veces en los ayuntamientos no se le da la prioridad a los jóvenes como debe de ser y no es el recurso aplicado a donde debe de llegar.” Expuso que aunque los municipios están obligados a apoyar a los jóvenes, no en todos se hace de la misma manera. “En Temixco, por ejemplo, no se le da atención a los jóvenes indígenas.

*La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres).*

### Nacional:

#### **“Pemex produce mejor y genera más efectivo que Petrobras”**

Pese a la elevada carga fiscal y a su abultado pasivo laboral, Petróleos Mexicanos (Pemex), de propiedad estatal, presenta mejores indicadores financieros y operativos que la brasileña Petrobras, de capital mixto, destaca un análisis comparativo entre ambas empresas efectuado por el grupo financiero Banamex. El estudio difundido este lunes, fue realizado por la casa de bolsa Acciones y Valores (Accival), subsidiaria del grupo financiero Banamex, con datos de 2008 y 2009. En él se evidencia que, a pesar del continuo deterioro que muestra Pemex en los últimos años a consecuencia del declive en la producción, la todavía alta carga impositiva y la elevada reserva para prestaciones a empleados (pasivo laboral), mantiene cierta competitividad respecto de Petrobras, sobre todo en cuanto a producción de crudo y generación de flujo de efectivo. A pesar de que Pemex presentó una notable mejora al reducir cerca de 59 por ciento su pérdida neta, presenta una clara desventaja en la generación de utilidades respecto de Petrobras, que tanto en 2008 como en 2009 mostró resultados positivos. Sin embargo, los expertos Arnulfo Rodríguez y Esteban Jiménez detallan que esta diferencia radica en la enorme carga impositiva de Pemex, que más que duplica la que paga Petrobras. Pemex aporta 40 por ciento del presupuesto total del gobierno federal. Solamente en 2009 Pemex pagó a la hacienda pública 40 mil 445 millones de dólares, que representaron 50 por ciento del valor de las ventas totales de la paraestatal, mientras Petrobras cubrió en impuestos, que incluyen la contribución de intervención en el dominio económico (Cide), 24 mil 23 millones de dólares, que significan 20.7 por ciento del total de sus ventas. En un ejercicio que simula el resultado neto de Pemex, pero obtenido con una carga impositiva similar a la de Petrobras, la pérdida neta de Pemex, tanto en 2008 como en 2009, pasó a terreno positivo y resultó superior a la utilidad neta registrada por Petrobras en ambos años.

*La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez).*

#### **“Citigroup reporta utilidades por 4 mil mdd en el primer trimestre”**

Citigroup, la casa matriz de Banamex, reportó 4 mil 428 millones de dólares en utilidades netas durante el primer trimestre de este año, ganancias 180 por ciento superiores a las obtenidas en el mismo periodo de 2009, informó el mayor corporativo financiero global de Estados Unidos. Estos beneficios, que representan más de una tercera parte de lo que Citigroup (Citi) pagó por la compra de Banamex en 2001, contrastaron con las pérdidas por 7 mil 579 millones en el cuarto trimestre de 2009, según el informe enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

*La Jornada, p.23, (Juan Antonio Zúñiga).*

#### **“Coloca Bancomer capital por mil millones de dólares”**

BBVA Bancomer emitió con éxito notas de capital en los mercados internacionales por mil millones de dólares, con vencimiento a 10 años y un cupón de 7.25 por ciento. La emisión se incluirá en el capital básico del grupo financiero BBVA Bancomer (el capital de mayor calidad después del equity) y consolidará y fortalecerá la sólida posición de capital de la institución financiera líder en el sector bancario de México. El grupo financiero informó que después de una exitosa presentación (road show) en los mercados de Asia, Reino Unido y los Estados Unidos, el resultado de la transacción demuestra la confianza de los más grandes y sólidos inversionistas a nivel internacional en la economía mexicana y la capacidad de gestión de BBVA Bancomer como vehículo para aumentar la bancarización de la economía. La confianza que BBVA Bancomer tiene en la evolución de la economía y el aumento que espera en la demanda de crédito se sitúan detrás de este aprovisionamiento de capital que colocará al banco en una buena posición para atender la demanda de financiamiento en todas las actividades del negocio bancario de México.

*La Jornada, p.23, (La Redacción).*

### **“Por falta de insumos, VW Puebla suspendió el primer turno”**

Al menos 500 trabajadores de la planta armadora automotriz Volkswagen dejaron de laborar hoy porque carecían de los insumos para la fabricación de dos de sus modelos: el Bora y el Bora Variant. Sin embargo, la empresa informó que las piezas serán enviadas desde los aeropuertos de España, tras haberse reanudado parcialmente los vuelos en el continente europeo. De esta manera, la empresa pudo retomar labores esta misma tarde. De acuerdo con informes de la automotriz, la cancelación de vuelos en los aeropuertos europeos tras la erupción de un volcán en Islandia, provocó que no llegaran las autopartes necesarias, por lo que Volkswagen de México decidió suspender actividades de ensamblado en el primer turno de este lunes, cuando la reserva de materiales se agotó.

**La Jornada, p.26, (Javier Puga Martínez).**

### **“Vuelven a Veracruz auge petrolero y depredación”**

Atraídas por los contratos para extraer más de 17 mil millones de barriles de crudo en varias décadas, decenas de compañías nacionales y extranjeras desempolvaban la llamada Faja de Oro, donde Petróleos Mexicanos (Pemex) realiza el proyecto Aceite Terciario del Golfo (ATG), el más ambicioso del sexenio, considerado una fuente de gas y aceite, ante el declive de otros yacimientos de hidrocarburos en el país. La llegada de miles de obreros y ejecutivos que demandan vivienda, comida y otros servicios devolvió a nueve municipios el auge económico de la primera mitad del siglo pasado, que generó una ola de crecimiento urbano. En el paleoconal de Chicontepec, que incluye los municipios de Coatzintla, Chicontepec, Ixhuatlán de Madero, Álamo de Tempache, Poza Rica, Papantla, Tihuatlán, Castillo de Teayo y Tepetzintla, en Veracruz, y Venustiano Carranza, Francisco Z. Mena y Pantepec, en Puebla, se han perforado 2 mil pozos, 800 en los tres años recientes, y para 2010 se pretende excavar 500 más. En la zona no se habla de otra cosa que la riqueza del subsuelo, que debe extraerse ante el declive de yacimientos como Cantarell, en la sonda de Campeche. El gobierno de Veracruz, encabezado por Fidel Herrera Beltrán, hizo del proyecto ATG una de las banderas de su administración y el 18 de marzo anunció la apertura de una Junta Especial de Conciliación y Arbitraje para atender las eventuales controversias laborales. Según datos de la sección 30 del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), se han generado más de 8 mil empleos.

**La Jornada, p.31, (Andrés T. Morales).**

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Espera el SNTE conclusión satisfactoria de revisión salarial en Morelos”**

Tras darse a conocer que los profesores a nivel nacional tendrán un aumento directo a su salario de 4.9 por ciento, el secretario general de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Luis Manuel Rodríguez Olvera, dijo que esto ayudará a acelerar la negociación que la organización sostiene con el gobierno del estado. El incremento salarial directo de 4.9 por ciento y 1.5 por ciento en prestaciones fue otorgado a los trabajadores de la educación del nivel básico del país, mientras que los trabajadores de apoyo y asistencia recibirán un 4.5 por ciento directo. Para los trabajadores homologados, el incremento directo al salario será del 4.0 por ciento y un 1.0 por ciento de retabulación. Rodríguez Olvera comentó que la negociación laboral entre la dirigencia nacional y el gobierno federal ha concluido y esto en los próximos días se verá reflejado en salario, prestaciones, infraestructura escolar, capacitación, estímulos económicos y vivienda. Al hablar sobre los acuerdos logrados a nivel nacional, dijo que en el caso de los trabajadores de asistencia y apoyo a la educación el incremento será retroactivo al pasado 1 de enero, mientras que para los docentes de nivel básico al 1 de febrero. De igual forma, para los maestros de enseñanza básica se obtuvo 4.9 puntos porcentuales para la Compensación Provisional Compactable (CPC), además de 350 millones de pesos para Carrera Magisterial, 489 millones para capacitación y 750 millones para la creación de nuevas plazas.

**La Unión de Morelos, p.14, (Sergio Gómez); Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacas); La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales) y El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González); El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=4853:dan-aumento-de-64-al-magisterio&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4853:dan-aumento-de-64-al-magisterio&catid=42:local&Itemid=63)**

#### **“Proliferan reclamos en mesa de diálogo”**

La instalación de la Mesa de Diálogo para la Reforma del Estado se convirtió en una plataforma de reclamos por parte de los representantes de los partidos políticos, todo por las nulas acciones emprendidas por el Poder Ejecutivo ante la confusión generada el pasado fin de semana por el presunto toque de queda. También hubo quien exigió que las fuerzas militares salgan de las calles. Ayer por la mañana se instaló de manera formal la Mesa de Diálogo para la Reforma del Estado. Estuvieron presentes autoridades de los tres órdenes de gobierno y líderes de las principales fuerzas políticas. Un poco más amplio fue el reproche del dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Juan Ángel Flores Bustamante, quien refirió que “el ciudadano común y corriente percibe que no hay gobernabilidad, que la autoridad no lo protege, y que estamos en manos del terror”.

**El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=4864:proliferan-reclamos-en-mesa-de-dialogo&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4864:proliferan-reclamos-en-mesa-de-dialogo&catid=42:local&Itemid=63)**

**La Jornada Morelos, p.2 y 3, (Varios).**

#### **“Llama gobernador a fomentar valores en niños desde pequeños”**

El gobernador Marco Adame Castillo hizo ayer un llamado a los maestros de Morelos para que, desde las aulas, fomenten en los niños valores para rechazar la violencia y las drogas. En reunión privada con integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), realizada en Cocoyoc, el mandatario estatal reconoció el papel de los docentes, al considerarlos propulsores de la educación con respeto y con base en los derechos fundamentales de las personas.

***Diario de Morelos, p.4, (Redacción).***

#### **“Invertirán 50 mil pesos en cada escuela de Xochi”**

El Ayuntamiento de Xochitepec invertirá 50 mil pesos en cada uno de los planteles educativos del municipio, para el mantenimiento y rehabilitación de su infraestructura. El presidente municipal, Juan Carlos Rivera Hernández, explicó que con base en los acuerdos tomados por los integrantes del cabildo, un total de 47 planteles educativos recibirá 50 mil pesos cada uno. “Con los recursos canalizados por el ayuntamiento, las escuelas podrán mejorar las condiciones materiales en las que los educandos reciben instrucción”, indicó Rivera Hernández.

***Diario de Morelos, p.6, (Jessica Morales).***

#### **“Iniciarán investigación tras conocer fotografías de niño amarrado en su butaca”**

Tras ser enterado a través del material fotográfico en que se observa un estudiante de la Escuela-Internado “Emiliano Zapata” atado a una butaca, Felipe Sedano Reynoso, director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), sostuvo que “estamos haciendo una investigación plena de lo que está pasando en el internado y vamos a pelear para poder solventar todo este tipo de situaciones que ocurren”. Aunque el funcionario aceptó desconocer esa situación, agregó que “mientras no tengamos la investigación terminada, no podemos hacer nada; pero si hay responsabilidad por parte de la dirección o por parte de los maestros, nosotros tomaremos cartas en el asunto, desde luego”, refirió. Asimismo, estableció que ya han tenido reunión con directivos de este plantel, al señalar que “el día viernes estuve reunido con la directora, con el supervisor y con el jefe del sector, para ver en qué podemos apoyar al internado”.

***La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares).***

### **Nacional:**

#### **“Intervienen teléfonos de militares, fiscales de PGR y policías federales”**

La intervención de las llamadas privadas, que en el contexto del combate al crimen organizado realiza en el país el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), con autorización judicial, incluye mandos militares, a fiscales de la Procuraduría General de la República (PGR) y a jefes de la Policía Federal (PF). Funcionarios de cuatro de los siete juzgados federales que están habilitados en el Distrito Federal para realizar medidas cautelares a nivel nacional revelaron a este diario que durante los primeros tres meses de este año el Cisen ha solicitado al menos 30 órdenes judiciales para intervenir comunicaciones telefónicas privadas. Bajo la lupa del centro se encuentran generales de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que comandan alguna de las regiones militares en que se divide el país; fiscales de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO); jefes de la sección antidrogas de la PF, además de funcionarios de gobiernos estatales, empresarios de casas de cambio, legisladores y periodistas. Estas medidas forman parte de la estrategia antinarco elaborada por el Consejo de Seguridad Nacional (CSN), integrado, entre otros funcionarios de primer nivel, por el presidente Felipe Calderón y por el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, según establece la Ley de Seguridad Nacional.

***La Jornada, p.5, (Alfredo Méndez).***

#### **“El fuero militar, ausente del proyecto de ley de seguridad”**

En el proyecto de Ley de Seguridad Nacional que se presentó anoche a las comisiones unidas de Seguridad Pública, de Gobernación y de Estudios Legislativos del Senado de la República, se eliminó todo lo referente al fuero castrense, con lo cual “los militares que participan en operativos de seguridad pública no van a estar sujetos al poder civil”. Es decir, se precisa que los delitos que cometan las fuerzas armadas serán juzgados “por la jurisdicción competente”. De igual forma, en el título séptimo, relativo a la seguridad interior, en lo que es el procedimiento para declarar la existencia de una afectación en este rubro, se subraya que “si la Cámara de Senadores o la Comisión Permanente emiten opinión no favorable para dicha declaratoria, el consejo podría reiterar la petición y, si se ratificara en sentido negativo, el Ejecutivo federal podrá publicar la declaratoria bajo su más estricta responsabilidad y sólo si dicha declaratoria hubiere sido presentada por una autoridad local”.

***La Jornada, p.7, (Víctor Ballinas).***

#### **“Informa Sedena sobre su flota aérea”**

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) cuenta con un total de 26 aeronaves y 10 helicópteros, con valor superior a 690 millones de dólares. Entre su flota aérea sobresalen desde un avión ruso Antonov, conocido como “el gigante del aire”, cuyo costo asciende a un millón 850 mil dólares, hasta un PC-9M, de fabricación suiza, con valor de 6 millones 834 mil francos suizos, equivalentes a 79 millones 342 mil 740 pesos, según el tipo de cambio actual de 11.60 pesos mexicanos por un franco suizo. En respuesta a la solicitud 0000700019810, la Sedena informó que carecía de datos sobre el monto total que eroga la Federación en el mantenimiento de cada aeronave, debido a que sólo registra los costos por “hora de operación”.

***La Jornada, p.7, (Elizabeth Velasco).***

### **“Bucareli exige incluir a concesionarios en el debate sobre ley de telecomunicaciones”**

El subsecretario de Normatividad de Medios de la Secretaría de Gobernación, Héctor Villarreal, sostuvo que el nuevo Organismo Promotor de Medios Audiovisuales, creado por decreto presidencial, podría ser un primer paso hacia la creación de una nueva cadena pública, de la cual ya se habla en diversas iniciativas de reformas a la ley de medios de comunicación. Agregó que si bien difícilmente para 2012 este organismo sería capaz de tener una barra programática completa, lo importante es avanzar, independientemente de cuándo se consolide. Villarreal ofreció una conferencia de prensa improvisada, en la cual reconoció que el titular del nuevo organismo, Alejandro Ordoño Pérez, laboró en algún momento en el Centro de Investigación y Seguridad Nacional, en el área administrativa. Aseguró que los canales 11 y 22, así como el Instituto Mexicano de la Radio y Radio Educación mantendrán autonomía de gestión y su independencia editorial en los términos actuales.

**La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia).**

### **“Discute hoy el IFE cuatro opciones sobre la cédula de identidad-credencial electoral”**

Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) discutirán este mediodía el documento relacionado con la cédula de identidad-credencial de elector que les fue circulado el fin de semana y contiene cuatro opciones para superar la dualidad entre ambos documentos. En la presentación de los escenarios posibles se incluye la firma del convenio con la Secretaría de Gobernación, la creación de un instituto autónomo que maneje los datos de identidad ciudadana y reformas legales que consoliden en el IFE estas tareas. En principio, los consejeros deberán alcanzar un acuerdo sobre el nuevo documento que posteriormente se entregaría a los representantes partidistas para su discusión y posible respaldo, previo a su entrega a las cámaras de Senadores y Diputados. En las propuestas se mencionan costos económicos y las implicaciones administrativas de cada una de las alternativas que se encuentran a discusión.

**La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia).**

### **“Barra de Abogados no es autoridad para efectos de amparo”**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que la Barra Mexicana Colegio de Abogados –organismo que agrupa a los abogados de despachos privados más influyentes del país, así como a funcionarios y ex servidores públicos de los tres niveles de gobierno– no puede ser considerada autoridad responsable para efectos del amparo que promuevan en su contra los agremiados, ya que su pertenencia es siempre voluntaria. Así lo resolvieron los ministros, por mayoría de votos, al declarar ayer, después de tres sesiones públicas consecutivas, improcedente el juicio de amparo respecto al inciso r) del artículo 50 de la Ley Reglamentaria del artículo quinto constitucional, relativo al Ejercicio de las Profesiones en el Distrito Federal. En el asunto, la Barra Mexicana Colegio de Abogados AC sancionó a uno de sus miembros con una suspensión de seis meses en sus derechos como asociado, sin exención de cuotas. La Corte resolvió que la Barra Mexicana no actuó como autoridad, en virtud de que el agremiado afectado aceptó voluntariamente la jurisdicción de ese organismo privado cuando ingresó como miembro activo.

**La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez).**

### **“Instalan observatorio nacional contra la trata de personas”**

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y el Senado instalaron el observatorio nacional contra la trata de personas mediante el cual se dará seguimiento a las acciones de las autoridades en materia de prevención, persecución y sanción de la trata. En un comunicado, la CNDH asentó que para erradicar ese delito es necesario que los congresos locales impulsen acciones legislativas, pues la falta de "armonización en las legislaciones estatales abre una brecha de impunidad y dificulta la acción coordinada de las autoridades".

**La Jornada, p.15, (De la Redacción).**

### **“México apoyará los comicios en Haití por conducto del IFE”**

El gobierno de México ya recibió la solicitud del presidente de Haití, René Préval, para que acepte cooperar en la organización de las elecciones en ese país, sostuvo el director para el Sistema de las Naciones Unidas de la Cancillería, Pablo Maceda Riba, quien explicó que el apoyo se dará a través del Instituto Federal Electoral "sin asumir actitud paternalista, trabajando por los haitianos y para los haitianos", que todavía sufren las consecuencias del sismo del 12 de enero.

**La Jornada, p.15, (De la Redacción).**

### **“La CIDH da entrada a denuncia presentada por la tragedia en la mina Pasta de Conchos”**

La Comisión Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH) dio entrada a la denuncia interpuesta por familiares de los mineros que fallecieron en Pasta de Conchos, quienes esperan que el organismo internacional acepte el caso y en breve inicie la investigación y deslinde responsabilidades. En la reunión mensual que desde hace cuatro años realizan familiares e integrantes de 20 organizaciones no gubernamentales de derechos humanos fuera de las oficinas de Grupo México, para exigir el rescate de los cuerpos de los 65 mineros que fallecieron en Pasta de Conchos, se informó que la denuncia en la CIDH quedó registrada con el número P-178-10 y que está en estudio. El grupo de familiares y organizaciones no gubernamentales (ONG) asentó: "queremos demostrar que las empresas pueden convertirse en violadoras de los derechos humanos". Durante cuatro años, los deudos y las ONG han sostenido que la tragedia pudo evitarse si las autoridades hubieran cumplido con su obligación de prevenir, o en su caso, sancionar la cadena de negligencias e incumplimientos a las normatividades de la seguridad laboral cometidas por Grupo México, propietaria de la mina siniestrada localizada en Coahuila.

**La Jornada, p.17, (Matilde Pérez).**

### **“Exigirán trabajadores que se renueve la dirigencia del STIRT; "hay opacidad"**

En los medios electrónicos de información se han perdido cerca de 3 mil empleos, debido a que dirigencias como la del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Radiodifusión, Televisión, Similares y Conexos (STIRT) no han sabido negociar para mantener la planta productiva. "Se ha mantenido en la opacidad e incluso no ha rendido cuentas sobre los fondos del gremio". Gustavo Macías Sandoval, secretario del trabajo del comité ejecutivo nacional del sindicato, y otros integrantes de la organización denunciaron ayer lo anterior en conferencia de prensa. Sostuvieron que por ello demandarán la renovación de la dirigencia del STIRT, encabezada por Ricardo Acedo Samaniego. Macías Sandoval sostuvo que encabeza una corriente de trabajadores que plantearán la renovación de la directiva en el próximo congreso, que se llevará a cabo los días 2 y 3 de mayo.

**La Jornada, p.19, (Patricia Muñoz Ríos).**

### **“El gobierno de la ciudad retuvo \$138 millones a UACM en 3 años”**

En el trienio pasado, el gobierno del Distrito Federal retuvo un total de 138 millones de pesos asignados a la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) –cuyo rector es Manuel Pérez Rocha–, de los cuales 106 fueron aprobados por la Cámara de Diputados y 32 derivado de un recorte aplicado a todos los órganos autónomos. Un informe entregado a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal sobre la evolución del presupuesto asignado a esta casa de estudios precisa que el gobierno capitalino es el que destina menos recursos a educación superior, en comparación con los del resto de las entidades del país, al dedicar sólo 0.62 por ciento de su presupuesto a este rubro.

**La Jornada, p.35, (Rocío González).**

## **Internacional:**

### **“Aprueban en Arizona ley que criminaliza a indocumentados”**

El odio contra los inmigrantes se manifestó hoy de Arizona a Nueva York. La legislatura estatal de Arizona aprobó una versión final de lo que se considera el proyecto de ley más antimigrante del país: criminaliza a nivel estatal a todo indocumentado y permite a la policía local amplia discreción para detener a toda persona que sospechen es inmigrante sin papeles. Con ello, sólo falta la decisión de la gobernadora republicana Jan Brewer, quien hasta el momento no ha expresado su opinión sobre la iniciativa. A partir de hoy Brewer cuenta con cinco días para anular la iniciativa con un veto, promulgarla o no hacer nada, en cuyo caso automáticamente se convierte en ley. La iniciativa obliga a funcionarios y agencias estatales, incluida la policía, a aplicar las leyes federales de inmigración y tipifica como crimen la no obtención de documentos migratorios, o sea, no tener documentación legal.

**La Jornada, p.27, (David Brooks).**

### **“Flexibiliza la UE restricciones a vuelos; pierden aerolíneas más de mil mdd”**

Los ministros de Transporte de las 27 naciones que integran la Unión Europea (UE) acordaron hoy relajar las severas restricciones al tráfico aéreo, pero siempre con respeto al protocolo de seguridad acordado en 2004 por la Organización Internacional de Aviación Civil. Los estrictos controles de seguridad enfrentan a las principales aerolíneas del mundo con las autoridades comunitarias, a las que incluso han acusado de adoptar las medidas con base en "teorías" y "no en hechos". En sesión celebrada vía videoconferencia –por las dificultades para viajar derivadas de las restricciones impuestas el jueves pasado a raíz de la nube de cenizas arrojada por el volcán Eyjafjalla, en Islandia–, los ministros de Transporte decidieron que a partir de este martes se mitigará, en parte, el caos que impera en prácticamente todos los aeropuertos europeos, incluidos los de los países que no han cerrado su espacio aéreo por la paralización total del flujo de vuelos a norte, centro y este de Europa.

**La Jornada, p.29, (Armando G. Tejeda).**

### **“GB: el caos afecta trasplantes de órganos”**

La prohibición de volar en Europa evita que algunos tejidos de trasplantes que podrían salvar vidas lleguen a los pacientes, y otras operaciones debieron ser canceladas debido a que los cirujanos están varados en aeropuertos. Henny Braund, director ejecutivo de Anthony Nolan Trust, que encuentra compatibilidades para pacientes que necesitan trasplantes de médula ósea, dijo este lunes que al menos 16 pacientes británicos han sido afectados. Entre ellos está una joven que espera células de médula desde Canadá. "Ha sido una pesadilla", dijo Braund. "Tenemos células varadas en América del Norte mientras pacientes en el Reino Unido son mantenidos en aislamiento a la espera de su trasplante", agregó. Eurotransplant, que ubica donantes de riñones, corazones y otros órganos en Austria, Bélgica, Croacia, Alemania, Luxemburgo, Holanda y Eslovenia, dijo que los tejidos que normalmente irían en avión debían ser enviados por carretera, lo que limita su distribución.

**La Jornada, p.29, (Reuters).**

### **“Piden trato justo para consumidores”**

La Organización Mundial del Turismo (OMT) reclamó ayer un "trato justo" para los viajeros afectados por la crisis aérea generada en Europa debido a las cenizas del volcán islandés Eyjafjalla. La agencia de Naciones Unidas, que tiene su sede aquí, instó a todas las partes de la industria turística, "tanto públicas como privadas", a asumir "la responsabilidad con los viajeros". En situaciones excepcionales como ésta, en la Unión Europea, los pasajeros tienen derecho a recibir comidas y alojamiento, y también a decidir entre el reembolso del dinero que han pagado o la reprogramación de su viaje, además de a recibir información de las compañías aéreas, indicó la OMT. Unos 700 mil turistas llegan diariamente a Europa en avión.

**La Jornada, p.29, (Dpa).**

### **“Huelga de trenes en Francia”**

La huelga de la compañía ferroviaria francesa SNCF complica la situación en Europa al limitar la posibilidad de viajeros varados en España por el caos aéreo, lamentó un vocero de la española RENFE. "Ayer vendimos 9 mil billetes más de lo normal... Podríamos vender muchos más si no hubiera huelga en Francia", declaró un portavoz de RENFE. "Hoy vamos a reforzar el servicio hacia Cantabria (norte) para que los británicos puedan volver a su casa por barco" desde el puerto de Santander. "Pero con Francia la situación es más difícil", añadió el portavoz.

***La Jornada, p.29, (Afp).***

### **“Inician festejos del bicentenario en Venezuela; ‘nunca más seremos colonia de nadie’: Chávez”**

Con un llamado del presidente Hugo Chávez a la construcción de la Patria Grande, un homenaje a Simón Bolívar y un desfile militar, Venezuela inició hoy los festejos conmemorativos del bicentenario de la independencia, a los que acudieron los presidentes Raúl Castro, de Cuba; Evo Morales, de Bolivia; Cristina Fernández de Kirchner, de Argentina; Daniel Ortega, de Nicaragua; Leonel Fernández, de República Dominicana, y de última hora, Rafael Correa, de Ecuador, quien no asistió al tributo al libertador de la Gran Colombia, que en 1821 incluía el territorio ecuatoriano. "Más nunca Venezuela será colonia yanqui ni colonia de nadie. Llegó la hora de nuestra verdadera independencia, 200 años después", dijo Chávez. En medio de los festejos, la oposición dijo que los actos oficiales fueron utilizados por Chávez para exaltar su figura.

***La Jornada, p.28, (Pl, Afp, Dpa y Reuters).***